

*Les Bses Carmélites de Compiègne.*—De grandes fêtes ont eu lieu à Rome et en France à l'occasion de la béatification de ces héroïques martyrs de la Révolution. A Rome, à Saint-Louis des Français, le R. P. Janvier a donné le panegyrique des bienheureuses. Nous en donnons un résumé :

Dans son exorde l'orateur montre que les crimes de la Terreur furent dépassés par d'héroïques vertus dans les victimes de toutes classes: famille royale, noblesse, épiscopat, clergé, peuple, qui toutes se ressaisirent devant la mort.

Les Carmélites, dernières parmi les victimes, sont les premières sur les autels, parce que leur cause apparaît plus dégagée de toute apparence humaine.

L'orateur montre dans un premier point que le martyr étant une grâce de choix doit être mérité. Comment les Carmélites la méritèrent-elles? Par une préparation qui consista dans l'absolue pureté de leur foi abritée contre le jansénisme, dans une parfaite régularité, dans la merveilleuse atmosphère d'un couvent où à une supérieure incomparable répondirent d'admirables dispositions des Sœurs, pas toutes parfaites au début pourtant, mais que leur prieure sut élever jusqu'à son propre héroïsme.

Ainsi préparées les Carmélites affrontent avec une force surnaturelle la passion et la mort. Eloquent exposé de leurs souffrances et notamment de leur douleur de quitter le monastère dont l'orateur décrit admirablement les attraits surnaturels, de quitter aussi l'habit religieux et la vie commune.

Dans sa troisième partie le conférencier de Notre-Dame montre dans quels sentiments elles souffrirent et moururent : avec sensibilité, bonne humeur, humilité, douceur, charité pardonnante. Le R. P. Janvier expose la signification des psaumes et chants choisis par elles en allant au supplice, et fait un saisissant tableau de l'exécution que l'orateur termine par un enthousiaste commentaire du *Te Deum*.

Dans sa péroraison, le R. P. Janvier résume les leçons de ce martyr pour les religieux, pour les Français : "Ne jamais désespérer de la France que Dieu aux plus mauvais jours seconde par de telles héroïnes, gloire de Jérusalem et honneur de la nation."